

Desde Boletines CIDE <boletines@cide.edu>

Fecha Jue 13/02/2025 14:54



Boletín 488 | 13 de febrero de 2025

El CIDE y la Comisión de Economía del Senado unen esfuerzos en materia de investigación económica y vinculación

Ciudad de México, 13 de febrero de 2025. Con el objetivo de desarrollar proyectos relacionados con la docencia, investigación y vinculación de áreas de interés común para el Centro de Investigación y Docencia Económicas (CIDE) y el Senado de la República, el pasado 12 de febrero de 2025, ambas instituciones firmaron un Convenio de colaboración en el Salón de Sesiones de la Comisión Permanente del Senado.

La firma de este documento la realiza el Dr. José Antonio Romero Tellaeché, Director General del CIDE, el Senador José Gerardo Rodolfo Fernández Noroña, Presidente de la Mesa Directiva del Senado y el Senador Emmanuel Reyes Carmona, Presidente de la Comisión de Economía del Senado.

"Vamos a celebrar un convenio a fin de coadyuvar en materia económica, de conocimiento, de investigación; tanto el Senado de la República colaborará con el CIDE y viceversa. Estamos profundamente emocionados por este compromiso, por este apoyo permanente y decidido a esta representación del pueblo que es el Senado de la República", externó el Senador Reyes.

Este Convenio se realizó en el marco del foro "El papel de las PyMEs de cara a la revisión del T-MEC", evento organizado por la Comisión de Economía del Senado de la República y el CIDE con el fin de generar un espacio de reflexión, así como un diálogo constructivo entre los sectores público, académico y privado sobre la importancia y participación de las Pequeñas y Medianas Empresas (PyMEs) en la Industria Nacional frente a la revisión del Tratado entre México, Estados Unidos y Canadá (T-MEC).

"Desde este espacio, reafirmamos nuestro compromiso para trabajar en propuestas concretas que impulsen el crecimiento y sostenibilidad de las PyMEs en el nuevo entorno económico global", puntualizó el Dr. Romero.

Asimismo, el Dr. Romero agradeció al Senador Waldo Fernández González, presidente de la Comisión de Seguimiento a la Implementación y Revisión del T-MEC, por el proyecto de decreto de la emisión de una moneda conmemorativa por los 50 años de la fundación del CIDE, realizada durante la sesión del 5 de febrero del presente año.

"(Esta propuesta se realizó) con el ánimo de promover la formación académica, de excelencia, la investigación y profesionistas con un perfil social y humanista. Le agradecemos a nombre propio y de toda la comunidad. Muchísimas gracias", mencionó el Dr. Romero.

El foro *El papel de las PyMEs de cara a la revisión del T-MEC* se desarrolló a lo largo de 3 paneles titulados "Semiconductores; electrónica, tecnologías de la información; electromovilidad e industria automotriz"; "Energía, logística e infraestructura" y "Medicina e industria farmacéutica; turismo y agroindustria".

Los encargados de inaugurar dicho foro fueron los Senadores Verónica Camino Farjat, Secretaria de la Mesa Directiva; Emmanuel Reyes Carmona, Presidente de la Comisión de Economía; Daniel Barreda Pavón, Integrante de la Comisión de Economía y Presidente de la Comisión Anticorrupción y Transparencia; José Manuel Cruz Castellanos, Presidente de la Comisión de Salud, los Diputados Federales Miguel Ángel Salim Alle, Presidente de la Comisión de Economía, Comercio y Competitividad; Jesús Valdés Peña, Presidente de la Comisión de Economía Social y Fomento del Cooperativismo; el Dr. José Romero Tellaeché, Director General del CIDE; por parte de la Secretaría de Economía, la Mtra. Andrea Genoveva Solano Rendón, Jefa de la Unidad de Normatividad, Competitividad y Competencia; el Mtro. Fernando Díaz Barrero, Director General de Desarrollo Productivo; la Profra. Esperanza Ortega Azar, Presidenta Nacional de CANACINTRA; el Dr. José María Valenzuela Robles Linares, Director General de Investigación y Desarrollo de la Subsecretaría de Planeación y Transición Energética de la Secretaría de Energía; la Mtra. Norma Alicia Ramírez Hinojosa, Presidenta Nacional del Consejo Coordinador de Mujeres Empresarias (CCME) y la Dra. Ana María Macías, CEO de Maja Consulting Group y Consejera Asesora para el Desarrollo Económico Regional y Relocalización de Empresas.

En el primer panel sobre "Semiconductores; electrónica, tecnologías de la información; electromovilidad e industria automotriz", se contó con la participación de la Secretaría de Economía a cargo de la Mtra. María Araceli de Haas Matamoros, Directora General de Relaciones Internacionales; el Mtro. Diego Flores Jiménez, representante de la Industria Electrónica y Digital; la Mtra. Andrea Genoveva Solano Rendón, titular de la Unidad de Normatividad, Competitividad y Competencia; y el Mtro. Rodolfo Osorio de Carrerá, representante de Electromovilidad; el Dr. Adolfo Laborde,

profesor investigador de la División de Estudios sobre el Desarrollo del CIDE y como moderador el Senador Emmanuel Reyes Carmona, Presidente de la Comisión de Economía.

Para el segundo panel "Energía, logística e infraestructura" participaron el Mtro. Fernando Díaz Barrero, Director General de Desarrollo Productivo de la Secretaría de Economía; la Dra. Maritza Areli Velázquez Villalpando, Profesora Investigadora Titular de la División de Estudios sobre el Desarrollo del CIDE; el Ing. Rodrigo Alpízar Vallejo, Director del Consejo de Administración Manufacturas Metálicas ALME; la Senadora Laura Itzel Castillo Juárez, Presidenta de la Comisión de Energía y como moderador el Senador Armando Ayala Robles, Presidente de la Comisión de Recursos Hídricos e Infraestructura Hidráulica.

Durante, el tercer panel relativo a "Medicina e industria farmacéutica; turismo y agroindustria" estuvo integrado por el Dr. Javier Dávila Torres, representante de la industria farmacéutica y equipo médico de la Secretaría de Economía; Senador José Manuel Cruz Castellanos, Presidente de la Comisión de Salud; José Manuel Sánchez Ballar, Director Comercial de grupo IFACO; Lic. Rosa Elena García Hidalgo, Vicepresidenta de Capital humano y Estrategia Empresarial de la CONCANACO-SERVYTUR; el Mtro. Héctor Valderrama, representante de la Industria del Deporte, Turismo Verde, Ciclismo, Montañismo y Bebidas de la Secretaría de Economía; la Dra. Marcela Amaro Rosales, investigadora titular del Instituto de Investigaciones Sociales de la UNAM y como moderador el Dr. Oscar Arturo García González, Profesor-Investigador Titular, CIDE.

"Las discusiones que hemos tenido el día de hoy han puesto de manifiesto la importancia de generar estrategias que realmente favorezcan el crecimiento de nuestras PyMEs. Como hemos visto, el T-MEC representa una oportunidad, pero también un reto. Su correcta implementación y revisión serán claves para asegurar que nuestras empresas tengan un acceso equitativo a los beneficios que ofrece este acuerdo", expresó el Dr. Romero durante su discurso de cierre de este foro.

Asimismo, para clausurar el foro, se contó con la presencia y participaciones de los Senadores Waldo Fernández González, Presidente de la Comisión de Seguimiento a la Implementación y Revisión del T-MEC, Juan Carlos Loera de la Rosa, Presidente de la Comisión de Asuntos de la Frontera Norte e Integrante de la Comisión de Economía; Yeidckol Polevnsky Gurwitz, Presidenta de la Comisión de Relaciones Exteriores Asia-Pacífico e Integrante de la Comisión de Economía, José Manuel Cruz Castellanos, Presidente de la Comisión de Salud, y Emmanuel Reyes Carmona, Presidente de la Comisión de Economía.

ooOoo

Consulta la transmisión del evento aquí:

https://www.youtube.com/live/4bohRWaT1cQ?si=MjnX3_dQYYwE5elp

Mira las fotos del foro aquí:

<https://www.facebook.com/media/set/?vanity=CIDEM&set=a.1022063836617607>